
Sitzungsprotokoll der
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung

vom 04. 07. 2018

Anwesende Fachschaftsvertretungen: 

FSR Klassische Archäologie, FSI Lehramt, FSI Wirschaftspädagogik, FSI 
Erziehungswissenschaften, FSI Informatik, FSI Geschichte, FSR Jura, StuRa Theologie, FSI 
Kulturwissenschaft, FSR Mathematik, FSR Kunst- und Bildgeschichte, FSI Kulturwissenschaft, 
FSI Biologie, FSI Physik

Gäste: Monbijoubeauftragter, BAFöG-Beratung

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, fako@refrat.hu-
berlin.de)

Beginn: 18:30h; Ende: 20:30h

Ort: Relais (eingeladen hat FSI KuWi)

Top 1: Begrüßung und Formalia

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und RefRat

Top 3: GO-Änderung

Top 4: Sammlung Probleme mit der Technischen Abteilung

Top 5: Sonstiges

Abkürzungslexikon

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625

Zu den Tagesordnungspunkten

Top 1: Begrüßung und Formalia

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und RefRat

BAFöG-Beratung:
- Informationen über Bescheinigungen für Verlängerung wegen SHK-Streik
- geht demnächst per fako-l herum

Lehramt:
- Im StuPa wurde eine Stelle im RefRat zur Koordination bei Probleme im 

Lehramtsstudium beschlossen
o Macht auf Ausschreibung aufmerksam (wenn sie da ist)!
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o Das ging erstaunlich problemlos durchs StuPa
Bio:

- Leute brechen weg. Die Verantwortung wird gestreut
- Im Mai war BuFaTa in Tübingen

o Probleme mit der Erfüllung des Lehrdeputats
 Lehrkapazitäten werden erhöht, Studierendenzahlen auch, weshalb es 

keine Räume mehr gibt
 Einführung von Notstellen um überfüllte Übungen abzudecken

WiWi:
- Vor 2 Wochen Fakultätssommerparty
- Am Freitag (06.07.) WiWi-Party im kleineren Kreis
- Es gibt zu viele Veranstaltungen im Master/Ph.D. aber zu wenige im Bachelor

o Öffnung von Masterveranstaltungen für Bachelor mit zu hohen Anforderungen
KuWi:

- Es gab interne Neustrukturierungen in der FSI
- Beginn der Erstiplanungen
- Relais zumindest noch nächstes Semester verfügbar

o Interne Vögelchen haben gezwitschert, dass Bauantrag nicht in nächster Zeit 
durchkommt

- Alles momentan noch OK
- Neue Kommission für Lehre und Studium wird gewählt

Monbijoustr.-Beauftragter:
- Sozialberatung und Initiativen sollen ins Hedwig-Dohm-Haus umziehen, nicht jedoch 

das Relais (da Teil der KuWi-FS und nicht des RefRats)
o Bauende des HDH Herbst 2019 oder so
o Wie geht’s weiter, wenn nur noch Relais hier ist?
o HDH wird eng (1 Etage weniger als geplant) und viel drin

- Bauantrag wurde abgelehnt
o Problem wegen fehlender Barrierefreiheit und eigentlich war mal Abriss geplant

- Gesamtpersonalrat soll kurzzeitig in die Monbijoustr. 2b einziehen
- Es gibt eine Planung des ReHa-Instituts

o Bisher nur „Duldung“ der aktuellen Angebote
 Räume vor Jahren vom KuWi Institut ohne deren Wissen 

abgesprochen 
 Sind eigentlich immer noch vom Institut als Seminarräume 

gedacht
 Menzel-Dach als Alternative

- Mögliche Zukünfte Monbijoustr.:
o Es erfolgt ein Umbau und wird für das ReHa-Ding übernommen
o Es wird nicht umgebaut und alles bleibt so wie es ist

 Befürchtung: ReHa-Prof krallt sich Hedwig-Dohm-Haus
o Abriss

- Charme vom Raum schwer durch Seminarräume für viele Veranstaltungen zu ersetzen
WiPäd:

- Planung Erstiwoche
Info:

- Tag der Informatik mit Antrittsrede von neuem Prof und Industrievertretern
- Demnächst Cryptoparty am 12.07. 15 Uhr im HuKa
- Verschlüsseln von E-Mails gewünscht
- Planung Erstitage mit Mathe

o Mathe will dafür Hilfe
KuBiGe:

- Vorher zu wenig Mitglieder und es werden mehr
- Erstitage
- Sommerabschlusspicnic nächste Woche
- Mit KuWi findet am 13.07. neues Freisehen „Montana Sacra – Der heilige Berg“ im 

Relais statt
Physik:
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- Vorbereitung der Klausurtagung
- Änderungen der SoPo im Master/Bachelor mit Lehramtsoption geplant
- Planung Erstitage, Brückenkurs
- Wahl des InstRat/FakRat
- Planung der Lise-Meitner-Feier
- gemeinsame Campusrallye mit Mathe und Psycho in Planung
- Kritische Einführungswoche in der Röhre in A’hof

o Grillen
o Selbstverteidigungskurs

Mathe:
- FSR-Wahl mit darauf folgender 4h Sitzung
- Berufungskommission weggebrochen damit wurden es 3 offene BK
- Gibt es Fußballgruppen?

o Klass. Archäologie
o Ev. Theologie
o Gemeinsames Turnier planen?

Ev. Theo:
- Berufungskommission am Laufen
- Ebenfalls eine Berufungskommission wegen Raumfehler neu konstituiert
- Neuer Lehrstuhl
- Studierendenzahlen hart an der unteren Grenze
- Samstag (07.07.) Fußballturnier
- Probleme mit Anwesenheitskontrollen

o HikHak mit manchen Leuten
o Gestern war an der Uni Potsdam Workshop über Anwesenheitspflicht
o Überlegung das in der Fachschaft zu machen
o Probleme mit Anwesenheitspflicht für Externe
o Schwierig gegen indirekte Anwesenheitskontrollen vorzugehen

 Am besten immer wieder damit nerven
o Thema präsent machen

Geschi:
- Vorbereitung Sommerparty 20.07. 21 Uhr

Jura:
- Fachschaftsrat im April komplett neu gewählt
- Bisherige Veranstaltungen:

o Umtrunk für Erasmusstudierende
o Viele Parties
o Fakultätsfußballturnier
o BuFaTa in Münster

- Am Freitag (06.07.) Jura-Tag
o Vorstellung vor Schwerpunktsgebieten

- Planung Erstiwoche/Erstifahrt
- Juraparty im nächsten Semester geplant
- Ziel: Einführung integrierter Bachelor

o Damit man vorm Staatsexamen noch was hat
- Streik sehr kontrovers

o gab ein neutrales Statement was von beiden Seiten kritisiert wurde
- Ziel: Landesfachschaftenverband gründen
- Frage: soll die Schublade (Schubi) schließen?

o Nein, es werden nur Gebäudeteile renoviert
Klass. Arch:

- Letztes Wochenende war der Winkelmann-Cup
o Einmal im Jahr alle archäologischen (und so was wie alte Geschichte) Institute
o Bei Leipzig
o 48 Teams
o Gruppenphase ganz knapp nicht überstanden
o HU mit dem Team „Funky Phalanx“ auf dem 20. Platz
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o Gesamtwertung 9. Platz 
o Zählt als Exkursion

- Organisation des Erstitags am 11.10.
- Treffen Regionalverband Ost in Leipzig
- Nächste Woche Freitag (13.07.) Party

EWi:
- Institutsrat und KLS hat sich mit den Forderungen der streikenden Beschäftigten 

solidarisiert
- Die FSI findet sich mal wieder in einer Personalkrise
- KLS der KSBF sucht neue Mitglieder

RefRat:
- StudKals sind in Planung
- Es gibt eine Klage gegen die Nichtbeachtung des Statusgruppenvetoes im AS-

Beschluss für das Institut für Islamische Theologie
- Das TU Studierendencafé Zwille wurde geräumt und geschlossen

TOP 3: GO-Änderung
Ziel:

- Trennung der Wahl de_r Haupt- und Co-Referent_innen
- Abbrechen nach x gescheiterten Wahlgängen
- Neufassung Ablauf Wahlgangs

Idee: Gründung eines Arbeitskreises, der vor der nächsten FRIV tagt

TOP4: Probleme mit der Technischen Abteilung
- Von der letzten FRIV:

o AngAm musste 4h Wachschutz bestellen obwohl nur 1h länger
- Jura mussten vorher Veranstaltungen nicht anmelden

o es ist gut, wenn man Schlüsselkarten hat
o Seit diesem Semester wird um 10 Uhr rausgeworfen
o Veranstaltungen müssen 14 Tage vorher mit Formular an TA beantragt werden
o 3 Tage vor einer Veranstaltung

 „ich war im Urlaub, zu spät“
- Kuwi:

o Das Ganze spielt sich ein
o Man muss lieb zu Frau Bork sein, dann klappt’s besser

- Bio:
o Café Flora Soft ist in ein neu renoviertes Gebäude umgezogen

 Heißt nur noch Flora
 Sieht sehr schön aus
 Am Panke Wanderweg
 Es gibt eine Nebenabrede zur Hausordnung
 „Studis haben das Haus mit Kettensägen auseinander genommen“

 Im Vorfeld mit Frau Bork und Architekten abgeklärt
o Problem auch mit Schlüsselübergabe für den neuen FSI-Raum

- Was steht an Räumlichkeiten überhaupt zu?
o Nach AS Beschluss 2 Räume je Fachschaft
o Siehe wichtige AS-Beschlüsse https://www.refrat.de/docs/fako/AS-

Beschluesse-3.pdf

TOP 5: Sonstiges
- Protokoll der Sitzung am 13.06. einstimmig angenommen
- Gespräch wie viele Leute sind in eurer Fachschaft/FSI/FSR

o viele Zahlen
- Bachelorstudis werden von Profs nicht so ernst genommen
- Engagement Masterstudierende?

o Eher allgemein ein Problem
o Einführung für Master?
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o Kuwi:
 Allgemeine Infos für alle Studis
 Versuch auch für Master anzubieten

Diskussion FSI/FSR:
- Jura:

o Problem mit regelmäßigen Bruch
 Niemensch macht mehr als 1 Jahr

o Öfter Probleme mit Leuten die es für den Freiversuch machen
- WiWi:

o Fachschaftsfahrt über Kommunikationverhalten
o Ziel für Gremienarbeit Leitfäden erstellen
o Abgriff über Erstiwoche
o Erstis mit Aufgaben „beballern“

- KuWi:
o Wie läuft FSR-Wahl?

 Jura: 
 jeder kann sich frei aufstellen

 bei anderen FSR gibt es Bestätigungswahl
- FaKo:

o Sollte es Probleme mit dem Fortbestehen eines FSR geben, kann man den 
auch in eine FSI umwandeln? FaKo kann Hilfe leisten

Ewi macht voraus. erste FRIV im WiSe 
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